



Der Spitalbote Januar 2019

Informationsschrift des Altenheims der Hospitalstiftung für
Heimbewohner/innen, Angehörige, Mitarbeiter, Freunde und Förderer

Altenheim der Hospitalstiftung, Gartenweg 9, 87600 Kaufbeuren; www.hospitalstiftung.kaufbeuren.de

Einladung: Kunstausstellung Lebenslinien

Am 6. Januar 2019 (Heilige Drei Könige) wird um 15:00 Uhr in unserem Haus die Kunstausstellung LEBENSLINIEN eröffnet und bis zum 21. April (Ostersonntag) im Erdgeschoss zu sehen sein. Die Künstler Anke & Ingmar Vetter stellen nach einjähriger Arbeit großformatige Porträts von Bewohnerinnen und Bewohnern unseres Hauses aus. Begleitend zur Ausstellung sind weitere Veranstaltungen zum Thema ALTER & WÜRDE geplant, über welche wir noch informieren werden. Wir würden uns sehr freuen, Sie dazu begrüßen zu dürfen. (19.12.2018; Anke und Ingmar Vetter)

Advent und Weihnachten – auch bei uns eine ganz besondere Zeit

Dass sich unter dem Schreibtisch des Heimleiters leere Wasserflaschen stapeln, dass man die Pflegedienstleiterin auf Grund ihrer harten Absätze schon von Weitem kommen hört oder dass die Verwaltungsdamen dem kaufmännischen Leiter mal einen Kochkurs geben sollen – das und noch einiges mehr hatte der Niko-



laus zu verkünden. Nachdem er mit seinem rauhbeinigen Begleiter Krampus schon viele Bewohnerinnen und Bewohner in ihren Zimmern und Wohnbereichen besucht hatte, kamen die Beiden bei der Feier im Saal vorbei. Dort herrschte bei Rotweinkuchen, Kaffee und Stubenmusik auch schon die richtige Stimmung. So wurde der Nikolaus auch gleich mit

einem gemeinsam geschmetterten „Lasst uns froh und munter sein“ begrüßt.

Neben Lob und Tadel für einige Mitarbeiter/innen des Hauses hatte der Nikolaus auch für jede/n Bewohner/in ein kleines Geschenktütchen mit (Bild links unten).

Aber nicht nur der Nikolaus bereitete uns auf Weihnachten vor. In den Wohnbereichen wurde fest dekoriert. Den schönen und großen Adventskranz am Haupteingang hat in diesem Jahr Monika Formann gebunden. Und pünktlich zum Adventsbeginn wurde von unserem Küchenchef Klaus Martin wieder seine selbstgebaute Krippe vor unserer Heimkapelle aufgebaut. Vielen Dank allen, die sich hier engagiert haben! (19.12.2018; Scupin)

Volksbegehren „Rettet die Bienen“

Vom 31.01. bis 13.02.2019 kann man sich für das oben genannte Volksbegehren eintragen. Das Wahlamt der Stadt hat die Heime gebeten, auf folgendes hinzuweisen: Stimmberechtigte, die sich im Heim befinden und nicht von Amtes wegen in das Wählerverzeichnis einzutragen sind, haben die Möglichkeit sich in das Wählerverzeichnis der Stadt eintragen zu lassen. Anträge hierfür gibt es in der Verwaltung. Das betrifft Bewohner/innen, die ihren gewöhnlichen Aufenthaltsort noch nicht auf das Heim umgemeldet haben. Fragen dazu und zur Möglichkeit sich einzutragen, wenn man nicht ins Rathaus gehen kann, beantwortet bei Bedarf die Heimleitung. (19.12.2018; Scupin).



Eine gemeinsame Weihnachtsaktion von Sternstunden und humedica, mit Unterstützung des Bayerischen Rundfunks und Bayerischen Fernsehens

Vielen Dank!

Die Hilfsorganisation Humedica dankt für die bei uns im Haus abgegebenen Pakete und Geldspenden. (19.12.2018; Keck)

Neues aus der Heimfamilie

Was ja wirklich selten ist: Im Dezember gab es bei uns im ganzen Haus nur einen runden Geburtstag: Franz Hack aus dem Erdgeschoss des Südhauses wurde 80. Herzlichen Glückwunsch! (19.12.2018; Scupin)

Bewohner/innen-Vetretung berät Veranstaltungsprogramm

Was gibt es im nächsten Jahr für Veranstaltungen? Die Bewohnervertretung billigte in ihrer letzten Sitzung in diesem Jahr folgendes Programm:

Faschingsnachmittag	26.02. Di!	14.30 Uhr
Kehraus in den Wohnber.	05.03.	Ab 14.00 Uhr
Frühlingsfest	03.04.	14.30 Uhr
Mutter- und Vaterschaftskaffee	22.05.	14.30 Uhr
Sommerfest	26./27. oder 30./31. Woche	16.30 Uhr
Lagerleben Hl.-Geist-Spital im Baumgärtle	12./13.07.	Ab 18.00/19.00 Uhr
Tänzelfestumzug	15.07.	13.30 Uhr
Tänzeltag der Alten	17.07.	14.00 Uhr
Oktoberfest	01.10.	16.30 Uhr
Heurigen-Nachmittag	23.10.	16.30 Uhr
Wiener Kaffeehaus-Nachmittag	20.11.	14.30 Uhr
Nikolausfeier	06.12.	14.30 Uhr
Weihnachtsfeier	18.12.	16.30 Uhr
Heiligabend	24.12.	Ab 13.45 Uhr
Silvester	31.12.	Ab 13.45 Uhr

Weitere Themen der Sitzung waren: Trinkgelder und Spenden (hier gibt es klare rechtliche Regelungen), Vermeidung von Tröpfcheninfektion bei der Essensausgabe (damit befasst sich demnächst die Hygienekommission), Abstellplätze für Rollatoren an den Ruhebänken (Hr. Scupin spricht mit dem Bauhof) und Duschtemperatur (wird mit den Pflegebereichsleitungen besprochen). (19.12.2018; Scupin)

Marianne Schury und Ingrid Sirch im Ruhestand

Bei einer kleinen Feierstunde im Rathaus wurde Ende des Jahres Ingrid Sirch in den Ruhestand verabschiedet. Sie war knapp 20 Jahre bei uns für die Buchhaltung zuständig. Etwas mehr als zwanzig Jahre war Marianne

Schury bei uns tätig und zwar als Pflegefachkraft im Nachtdienst. Zusätzlich war sie in der Stoma-Beratung aktiv und diesbezüglich eine geschätzte Ansprechpartnerin für betroffene Bewohner/innen ebenso wie im Kollegenkreis. Alles Gute und viel Freude im Ruhestand! (19.12.2018; Scupin)

Abschiede

Wir nahmen Abschied von **Herrn Josef Staritz**. Er verstarb nach 2 1/4 Jahren bei uns im Pflegeheim im Alter von 90 Jahren. 9 Monate wohnte **Frau Juliana Kehrbaum** hier im Hause. Sie wurde 86 Jahre alt.

Niemand kennt den Tod. Es weiß auch keiner, ob er nicht das größte Geschenk für den Menschen ist.
- Sokrates -



Ein herzliches Willkommen . . .

gilt unseren neuen Bewohnerinnen und Bewohnern: Im Nordhaus 2. Stock, Zi. 3214, dürfen wir **Frau Karin Scroggs** begrüßen. Neu eingezogen in das Moosmanghaus sind **Frau Hildegard Riede**, Zi. 2511, und **Frau Judith Dworacek**, Zi. 2511.

Wir wünschen Ihnen alles Gute im neuen Zuhause!

Besondere Veranstaltungen:

Neben den Aktivitäten der einzelnen Wohn- und Pflegebereiche und den laufenden Angeboten auf den gelben Wochenplänen gibt es diesen Monat folgende besondere Veranstaltungen:

- 06. Januar, 15:00 Uhr: **Vernissage Ausstellung Lebenslinien** im Saal
- 14. Januar, 10:00 Uhr: „**Neuseeland – am schönsten Ende der Welt**“ Diavortrag von und mit Herrn Kröner im Saal

Der Spitalbote wünscht ein gutes neues Jahr!